

## Was uns weiterhin beschäftigen wird:

- Die angespannte Haushaltsslage heute und in den kommenden Jahren.
- Wir brauchen Räume für unsere Grundschule – auch die der Alten Schule, die vorher saniert werden müssen: Die kommenden Jahrgänge werden zweizügig sein und ab dem Schuljahr 2026/27 besteht der Anspruch auf Ganztagesbetreuung.
- Im November wurde seitens der Deutschen

Bahn die Vorzugsvariante „R4“ der Güterbahntrasse „Mannheim – Karlsruhe“ vorgestellt, die parallel zur BAB 5 an Büchenau vorbeiführen soll. Die Planungsschritte sind konstruktiv zu begleiten. Die Lebensbedingungen für Mensch, Tier und Natur müssen höher wiegen, als wirtschaftliche Interessen.

- Eine attraktive Neugestaltung des Hartplatzes hinter der Mehrzwekhalle Büchenau.
- Begegnungsstätten für alle Altersgruppen müssen zukunftsorientiert erhalten bleiben.
- Verkehrssituation in Büchenau: u.a. ist die Zufahrtssituation zu unseren Wohngebieten



„Im Kleinfeld“ und „Gärtenwiesen“ zu verbessern. Durch immer mehr geparkte Fahrzeuge am Straßenrand kommt es zu Engstellen, die die Durchfahrt von Einsatzfahrzeugen und Bussen behindern. Die Stadtverwaltung und politischen Vertreter kommen unter Handlungsdruck, um dies zu vermeiden.



- Trotz angespannter Haushaltsslage halten wir an einem leistungsfähigen und zeitgemäßen Standort für die Freiwillige Feuerwehr fest. Dezentralität stellt insbesondere in Krisenzeiten einen strategischen Vorteil dar.



# Respekt, Solidarität und Hoffnung leben – im Kleinen wie im Großen.

**Wir wünschen allen ein gutes und friedvolles Jahr**

**2026**

Büchenau

**SPD**



**Liebe Mitbürgerinnen,  
liebe Mitbürger in Büchenau,  
wir wünschen Ihnen ein friedvolles, gesundes neues Jahr  
2026 und weiterhin ein solidarisches Miteinander.**

Wir blicken auf das vergangene Jahr 2025 in Büchenau zurück. Konstruktiv und lebensnah haben wir – **Melanie Ernst** und **Sven B. Riffel** – unseren Stadtteil im Ortschaftsrat mit vorangebracht. Auch 2026 werden uns bekannte Themen weiter beschäftigen. Aufgrund der anhaltenden Haushaltslage der Stadt Bruchsal müssen wir uns auf notwendige Bedarfe und Erfordernisse besinnen und Forderungen gegeneinander abwägen.

Am 08. März sind alle Wahlberechtigten zur Landtagswahl aufgerufen. Unsere bewährte Demokratie zu stärken ist wichtigstes Element jeder Stimmabgabe!

**Gehen Sie wählen! Gerade jetzt ist es wichtiger denn je, zusammenzustehen und zusammenzuhalten!**

### **Das Jahr 2025 für Büchenau:**

- Im Frühjahr wurde die Haltestelle „Im Grün“ barrierefrei ausgebaut. Bereits im Februar teilte die Geschäftsführung der Stadtwerke Bruchsal GmbH mit, dass dort als erste Haltestelle im Stadtgebiet Bruchsal eine dynamische Fahrgästinformationssanzeige montiert werden soll. Die Umsetzung steht noch aus.
- Im März stellte die CDU den „*Antrag und Stellungnahme zur Realisierung eines neuen Feuerwehrhauses und zur Feuerwehrsituation vor Ort*“, der einstimmig durch den Ortschaftsrat als fraktionsübergreifender Antrag an die Stadtverwaltung sowie Stadtspitzen gestellt wurde.



■ Im April wurden die aktuellen Zahlen und Entwicklung der Grundschule Büchenau vorgestellt. Bereits im aktuellen Schuljahr 2025/26 wurde ein zusätzlicher Klassenraum benötigt. Der Raumbedarf wird in den kommenden Jahren weiter steigen, sodass alle Räumlichkeiten in der Alten Schule genutzt werden müssen.

■ Im Juni wurde das letzte städtische Grundstück im Neubaugebiet Gärtenwiesen West vergeben. Der Baufortschritt ist seit der Freigabe im Juli 2024 deutlich sichtbar.

■ Im Oktober wurde die Sanierungssatzung „Büchenau Alter Ortskern“ aufgehoben. Lediglich fünf Bauherrschaften hatten von den steuerlichen Sonderabschreibungen bis dato Gebrauch gemacht.

■ Im November erfolgte die Anhörung des Ortschaftsrates zur Anpassung der Öffnungszeiten in der Verwaltungsstelle. Der gesamte Ortschaftsrat sprach sich sowohl für den Verbleib der Verwaltungsstelle in Büchenau, als auch für kundenorientierte Öffnungszeiten aus. Ein Element gelebter Bürgernähe...

■ Im Dezember stellte die **SPD Büchenau** den Antrag „**zur konstruktiven Einbindung des Ortschaftsrates Büchenau bei den weiteren Planungsschritten zur Gütertrasse „Mannheim-Karlsruhe“**“ an die Stadt Bruchsal. Nach Diskussion im Ortschaftsrat stimmten die anwesenden Ortschaftsrät\*innen einem angepassten Antrag zu.



Auf unsere Website - [www.spd-buechenau.de](http://www.spd-buechenau.de) - finden Sie unsere **Notizen zu den öffentlichen Ortschaftsratssitzungen** sowie **Anfragen und Anträgen**.

Schreiben Sie uns: E-Mail: [info@spd-buechenau.de](mailto:info@spd-buechenau.de)

Sie finden uns auch auf:

